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■南海深海氣田儲量超千億立米

簡訊

稅費重成本增 港台企業盼減負

安徽16家醫院院長落馬
風暴式打擊藥品採購以權換錢

【大公報訊】2014年，安徽省檢察機
關反貪部門共立案偵查醫療衛生領域貪污
賄賂犯罪案件108件123人，其中院長16人
、副院長6人，個別地市甚至出現大部分二
甲以上公立醫院都有相關人員被查處。
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粵政協委員爭當咪霸
大公報記者 黃寶儀
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北京警方8日稱，警方破獲一個乘坐飛機進京入室盜竊
的犯罪團夥，已核實入室盜竊案件70餘起，涉案金額超百萬
元。警方先後將涉案的14名嫌疑人抓獲，其中13人被刑事拘
留，1人被治安拘留。

北京市公安局西城分局負責人說，2014年10月至12月，
北京市東城、西城、朝陽、海淀、豐臺、昌平等城區連續發
生70餘起類似案件，通過對嫌疑人犯罪的規律特點進行分析
，警方判斷這些案件係一個多人組成的犯罪團夥所為。

據介紹，該團夥的犯罪成員主要來自貴州銅仁地區，多
人有犯罪記錄。每次作案前他們乘飛機來京，傍晚離開暫住
地搭乘出租車尋找人員稀少的中高檔小區或監控條件不佳、
住戶窗口裝有防護欄的老舊小區作案，得手後當天銷贓並迅
速離京。 （新華社）

■貴州幫打飛的赴京城爆格

中海油7日宣布，中國
「海洋石油981」鑽井平台

在南海北部深水區發現的
首個自營深水氣田 「陵水
17-2」號，已通過國土部
門評審辦公室專家組審核
，探明儲量規模超千億立
方米，定為大型氣田。

「陵水17-2」號氣田
距海南島150公里，其構造
位於南海瓊東南盆地深水
區的陵水凹陷，平均作業
水深1500米，為超深水氣
田。這也是 「海洋石油981
」深水鑽井平台投用以來
，首次在深水領域獲得的
重要發現。 （京華時報）

綜合中新社、央廣網報道，國家衛計委近日下
發《大型醫院巡查工作方案（2015-2017年度）的通
知》，以反腐倡廉建設、落實醫療衛生行風建設 「
九不准」、醫院管理和經濟管理為重點，將在
2015-2017年巡查41家醫院。

國家衛計委的此輪巡查工作被解讀為對各大醫
院的一次反腐風暴，國家衛生計生委醫政醫管局處
長劉勇說其實這並不是對醫療衛生行業的第一次巡
查行動，而是例行工作內容。

據安徽省檢察院反貪局通報稱，被查處的醫院
院長包括阜陽市人民醫院原院長高學中、六安市人
民醫院院長朱德昌、蒙城縣中醫院院長丁懷順等16人
，多個縣級醫療 「龍頭」單位的主要負責人被查。

涉案部門多人員多
院長們主要通過藥品採購、醫療器材採購、基

建工程等環節 「以權換錢」。
檢察機關辦案人員稱，醫療衛生領域貪污賄賂

犯罪涉及的部門多、人員多，單個人員很難完成犯
罪。上至局長、院長，下至藥械科長、財務科長、
採購員、醫務人員，往往查處一案牽出數案，查獲
一人牽出數人甚至數十人，形成窩案串案。

醫療領域的業內人士認為，醫療系統作為特殊
行業，其專業性很強，業務也有獨立性。院長這一

角色，集權力和技術決定權於一人，監督往往失
效。

據檢察機關公開資料，16名落馬院長的涉案金額
巨大。如六安市人民醫院原院長朱德昌在該院外科
醫技樓、綜合門診樓工程及藥品集中採購過程中非
法收受相關人員賄賂共計279萬元人民幣。朱德昌受
到開除黨籍、開除公職處分，一審被判處有期徒刑
十年零六個月。阜南縣人民醫院原院長劉學武更是

涉嫌受賄上千萬元。
安徽省檢察院反貪局局長陶芳德說，2014年4月

起，針對人民群眾 「看病難、看病貴」的問題，安
徽省檢察機關反貪部門組織開展了查辦醫療衛生領
域貪污賄賂犯罪案件專項行動，偵破了一批大案要
案。不過，除了檢察機關 「風暴式」的打擊，更重
要的是，要讓醫院的公權力在陽光下運行，破除由
於資源緊缺和壟斷帶來的行業腐敗。

【大公報訊】北京市交通委員會代表北京
市政府8日與北京京港地鐵有限公司草簽《北京
地鐵十六號線項目特許協議》。根據協議，京
港地鐵採用公私合作模式參與北京地鐵16號線
的投資、建設和運營，並獲得30年的運營權。

據中新社報道，成立於2006年的北京京港
地鐵有限公司（簡稱 「京港地鐵」）是內地城
市軌道交通領域首個引入外資的合作經營企業
，由北京市基礎設施投資有限公司出資2%，北
京首都創業集團和香港鐵路有限公司各出資
49%組建。

目前，京港地鐵以公私合作模式（PPP模
式）參與投資、建設並運營北京地鐵4號線、14
號線，並以委託運營的方式運營管理大興線。

全長50公里 後年通車
京港地鐵相關負責人介紹，此次協議中的

北京地鐵16號線是北京市軌道交通路網中一條
南北向骨幹線路，途經海淀、西城和豐台三個
行政區，全長約50公里。

負責人表示，線路總投資474億元人民幣，
特許期內，京港地鐵將負責16號線全部設施的
維護和除洞體外的資產更新改造及追加投資。
在特許經營期結束後，將把項目設施完好、無
償移交給北京市政府。

16號線預計2017年全線通車，列車將採用
目前內地地鐵載客量最大的列車，預計比現有
線路列車載客量增加1000多人。

【大公報記者黃寶儀廣州八日電】在粵港台企業大多為中
小企業，近年廣東雖已出台不少扶持政策，但落地少，執行不
到位。在正在召開的政協會議上，港台委員均反映目前稅費負
擔重，超過總成本12%，勞動者的五險一金也給企業帶來壓力
，希望政府對中小企業進行一次深度調研，想方設法幫助中小
企業，對於一些稅費能減則減、能緩則緩。

台商、特聘委員謝慶源為了搶咪發言，在一張白紙上寫上
「台商」兩字來吸引主持人注意。一開口，他就直言2014是台

商企業最嚴峻的一年，台資企業電子大廠倒閉、全國最大運動
鞋工廠大罷工，引起業界的震驚。對此，謝慶源認為，全球經
濟環境不佳、企業成本大幅增加、外資優勢喪失和銀行資金鏈
斷裂是主要原因。

謝慶源否認東莞出現台企倒閉潮，但承認一些台企出現關
停、搬遷，更多是因為企業經營成本太高等問題所導致。他
說，各種不同名目的稅費在總成本中超過12%。

香港委員吳火豪稱，對於不少香港企業社保都是一大難題
，最明顯的就是今年廣東大幅提高了社保的繳納基數，從去年
的下限1130元提高到今年的2408元，以1000人的企業為例，一
年僅此項支出就增加了1000萬元，勞動密集型的企業完全無法
承受。

人力成本上漲 企業壓力大
另一方面，招工難，人工貴，也是港台企業不得不面對的

難題。吳火豪說，以前招一個保安不過1800元左右，如今已經
漲到2500元至2600元，人力成本的上漲給企業經營帶來沉重成
本壓力，但是中小企業融資難的問題卻一直沒有解決。

中小微企業是廣東經濟發展的支柱，對解決廣東的就業和
財政都作出不少貢獻。雖然近年廣東出台了不少扶持中小企業
發展的政策，但吳火豪認為，落地少，執行也不到位。

他希望政府對中小微企業的生存狀況進行一次深度調研，
出台有針對性的幫扶措施，尤其是一些收費能減則減、能緩則
緩。謝慶源也希望適度降低五險一金的費用，統一各項繳費標
準，切實減輕企業負擔。

大會即席發言，是廣
東省政協2007年的創新嘗
試，推出後即成為每年政

協會議的一道靚麗風景。8年來，委員為搶咪各
出奇招， 「霸頭位」、揮圍巾，至今已有逾百委
員獲得發言機會，就連主持人、廣東省政協副主
席溫思美在8日開場白時都忍不住說： 「各位委
員在歷年的即席發言中搶咪也是蠻拚的。」

今年搶咪大戰一開始，坐在主席台第一排、
來自珠海的陳利浩就 「近水樓台先得月」，他針
對兩地牌每年年檢給港澳車主帶來的不便提出建
議，指2003年公安部規定9座以下的兩地牌小車
改為每2年上線、年審1次，但廣東從未執行；去
年9月開始公安部規定新買的6座以下小車6年內

不用上線檢測，但廣東依然沒有執行，繼續要求
每年上線。

目前廣東全省約有10萬輛兩地牌車輛，其中
大部分是小車，陳利浩說2003年開始就陸續聽到
港澳人士表達不滿，繼續下去將損害廣東省政府
的公信力，也不利於粵港澳合作大局，希望引起
政府重視。

香港委員馬鼎盛年年搶咪，今年也不例外。
今年他將關注點放在依法治理網絡信息上，建議
「立法也好歸管也好不光是為了防，還是為了攻

，防不勝防而且非常被動，媒體要第一不造謠
、第二不信謠不傳謠，及時報道群眾所關心
的重大事件。」

【廣州八日電】

國家開發銀行西藏自治區分行8日稱，國家開發銀行決
定授信10億元支持西藏棚戶區改造等保障房建設。其中，對
昌都市棚改項目授信7.18億元，建築總面積25萬多平方米，
搬遷居民730戶。

據了解，西藏城鎮化率僅為23.7%。農牧民群眾居住分
散，生活不便。為此，國開行對西藏予以資金支持，為西藏
解決保障房資金問題。 （新華社）

■西藏獲授信10億改造棚戶區【大公報訊】國防科工局8日宣布，探月工程三
期再入返回飛行器服務艙為嫦娥五號任務開展在軌驗
證，已完成調相試驗，模擬嫦娥五號着陸器月面採樣
期間，軌道器的飛行控制過程，驗證軌道設計、飛控
時序、軌道精度等相關技術項目，為月球軌道交會對
接創造良好條件。

根據探月時間表，中國預計於2017年前後發射嫦
娥五號，實現月球取樣並返回地球。

綜合中新社、新華社報道，調相試驗分別於2月6

日至7日開展了三次，第一次旨在調整服務艙在軌道
上的運行速度，進入調相軌道運行，第二次旨在調整
近月點高度，第三次旨在圓化軌道。

再入返回飛行器於2014年10月24日在西昌衛星發
射中心發射升空。11月1日，飛行器服務艙與返回器
分離，隨後返回器順利着陸在內蒙古四子王旗預定區
域，試驗任務取得圓滿成功。服務艙繼續開展拓展試
驗，先後完成了遠地點54萬公里、近地點600公里大
橢圓軌道拓展試驗和環繞地月L2點探測等任務。

【大公報訊】知名鐘表企業日本西鐵城集團在
華重要生產基地──西鐵城精密（廣州）有限公司5
日清算解散，逾千工人面臨失業。

據《羊城晚報》報道，西鐵城精密（廣州）5日
給工人的 「終止解散」的通知稱，經過廣州市對外
貿易經濟合作局批覆，該公司終止解散的申請獲批
。公司在2015年2月5日14時30分停工，將依法於2015
年2月6日終止與全體員工的勞動和合同，關於公司
清算解散、勞動合同終止及經濟補償的說明分三批
召開。

西鐵城集團的公關公司表示： 「突然發出解散
通知的原因是為了西鐵城集團的海外生產體制整頓
，事先通知可能會影響工人情緒，無法正常工作，
所以才選擇了這個時間公布。」此外，西鐵城方面
稱，目前對每個工人的賠償標準是經濟補償金加1個
月工資。經濟補償金按工作年數來計算。

【大公報記者陳安琪、實習記者梁
蕾海口八日電】海南省政協六屆三次會
議今日在海口召開，海南省政協主席于
迅表示，港澳委員發揮雙重積極作用，
為海南經濟、文化、旅遊等方面建言獻
策，海南省政協將繼續加強同港澳委員
的聯繫，支持港澳委員在瓊投資興業、
捐資助學等事業。

「三沙開發」是海南政協委員高度
關注話題，海南注重三沙開發，開展遠
洋捕撈，對中國維護南海主權有着至關
重要的作用。海南省政協委員符鳳蓮今
日提交了 「關於 『一帶一路』啟程之初
加大民間母船作業群體扶持力度發展開
發遠洋捕撈業建議」。

香港海南商會會長、香港椰林閣餐
廳（集團）主席符傳軍近來多為瓊港兩
地青年交流策劃活動，此次更是帶來了
關於兩地文化交流的提案，他表示由於
香港與海南地緣相近，人緣相親，增強
對瓊港之間歷史文化的了解與認識，對
瓊港兩地的經貿合作更加有利，所以他
建議應該加強瓊港青年文化交流。

據了解，目前在港的瓊籍人員超過
30萬人，香港在海南投資的企業有數千
家。符傳軍認為，隨着國際旅遊島建設
不斷深入，海南經濟社會發展的提速，
瓊港兩地的交流合作將日益緊密和多元
，瓊港兩地人員的交往將會進一步增多
，兩地的合作前景將更加廣闊。

【大公報訊】據新華網報道，7日晚
，一則反映 「湖南醴陵24歲大學生在長沙
被 『官二代公務員』活活打死」的網帖廣
為流傳。長沙警方稱，警方已刑拘犯罪
嫌疑人郭某並報請檢察機關批准逮捕。

網帖稱，受害人謝某是湖南醴陵人，
2013年大學畢業。1月30日下午，謝某在
長沙市梅溪湖公園被兩隻狗咬傷，後警方
介入協調。但在警察走後，狗主人 「喪心
病狂地對受害人拳腳相向，致受害者頭部
受損特別嚴重」，2月4日，謝某經醫治無
效死亡。網帖還表示，施暴者郭某係長沙
市 「公務員」和 「官二代」。網帖文圖並
茂，措辭激烈，一時間引起廣泛關注。

長沙警方稱：1月30日下午，受害人
謝某在梅溪湖公園被犯罪嫌疑人郭某（郭
係長沙市安監局工勤人員）的狗咬傷。當
天17時左右，在岳麓區觀沙嶺醫院門口，
兩人因賠償問題發生糾紛，郭某毆打謝某
後逃走。經醫院檢查，謝某顱內出血，於
2月4日醫治無效死亡。

對於發帖人質疑 「事發之後警察以各
種理由不抓人」，長沙警方回應說，案發
當天長沙市公安局岳麓分局就展開案件偵
破和嫌犯抓捕工作，後通過做郭某家屬工
作，促使郭某於2月1日自首。目前，警方
已依法將犯罪嫌疑人郭某刑事拘留，並已
於6日報請檢察機關批捕郭某。

據了解，郭某歸案後，雙方在司法部
門主持下已經就善後事宜達成調解。根據
2月5日雙方家屬達成的協議，郭某家屬賠
償受害方家屬醫藥費等各項費用共計84萬
元。
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穗西鐵城解散千人失業

嫦五着陸月球試驗完成

▲國家衛計委將在2015年至2017年巡查41家醫院 網絡圖片

▲廣州日資企業西鐵城解散，員工聚集在工廠不
肯離開 網絡圖片

▲海南省政協六屆三次會議8日開幕 中新社

▲
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▲ 「海洋石油981」 首次發現
超深水氣田 網絡圖片

涉
打
死
大
學
生
湘
﹁官
二
代
﹂被
捕


